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Ligue Régionale d’Occitanie de Basketball 
Maison du Basket - 36 avenue de l’Hers – 31500 TOULOUSE 
Association régie par la loi du 1er juillet 1901  
Déclarée auprès de la préfecture de la Haute-Garonne le 14 août 1933 sous le numéro W313006778 

BUREAU REGIONAL 
Samedi 10 décembre 2022 à 10H00 

Chemin des Jardins de Maguelone – 34970 MAURIN  
et en visioconférence 

PROCES VERBAL 
 

Les membres du Bureau de la Ligue Régionale d’Occitanie de Basketball se sont réunis à Maurin (Chemin des 
Jardins de Maguelone) et en visioconférence, sur convocation du Président. 
 
Il a été établi une feuille de présence. Elle permet de constater que 9 membres sont présents sur 9. 
 

 
 

Présents :  
Mesdames CHAPPAT Huguette et FERRIER Magali. 
Messieurs AVAL Gérard (visio), DESSAINT Jean-Jacques, LACAZE Laurent, MARITON Bruno, PUEL Alain (visio), PY 
Patrice et RODRIGUEZ Christophe.  
 

Assistent : Madame FILLIATRE Aurore (Directrice-Adjointe) en visio. 
Messieurs CHICANNE Patrick (Directeur Technique Régional) en visio et RODRIGUEZ Eric (Directeur Territorial)  
 

Excusés :  
Messieurs SANTOS David (Secrétaire Général Adjoint) et MOULIN Jacob (Directeur-Adjoint).  
 

 
 

Le Bureau Régional, réunissant le quorum requis à l’article 12.2 des Statuts, peut valablement délibérer. 
 

 
 

Numéro 
d’annexe 

Titre 

1 Etude Statistique des licenciés en Occitanie au 1er Décembre 2022 

2 Projet de procédure-paiement des licences 

3  Projet « La Toulouserie » ALL STAR GAME 2023 
 

Le Président ouvre la séance à 10h00 en indiquant que le Bureau est appelé à délibérer sur l’ordre du jour 
suivant : 
 

 
 

1. Instances : 

1.1. Ouverture par le président  

1.2. Commission Régionale de Discipline 

1.2.1 Validation de demande de saisine 
1.3. Séminaire des Dirigeants à TROYES les 21 et 22 janvier 2023 (inscriptions/déplacement) 

1.4. PDT (Plan Développement Territorial) 2020/2024 ➔ mise à jour 
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2. Points sur les Pôles : 
2.1. Affaires juridiques, institutionnelles et financières (Bruno MARITON)   

2.1.1. Travaux Maison du Basket 
2.1.2. Point financier 

2.1.2.1. Présentation de la procédure du prélèvement des factures des Comités  
 

2.2. Pôle   Promotion, Développement et VxE (Gérard AVAL) 
2.2.1. Evènement « Association La Toulouserie » : Présentation et demande d’aides  
2.2.2. Retour sur la réunion 3c3 des Comités 

 

2.3. Pôle Formation et Emploi (Alain PUEL) 
2.3.1. Formation de cadres 
2.3.2. Formation du joueur 
2.3.3. Formation de dirigeants 
2.3.4. ERO (Christophe RODRIGUEZ) 

 

2.4. Pôle Pratiques Sportives et Compétitions (Magali FERRIER) 
2.4.1. Point sur les compétitions 

 

3. Questions diverses 
 

1. Instance : 
1.1. Ouverture par le Président 
Jean-Jacques DESSAINT ouvre la réunion en souhaitant la bienvenue à tous les membres présents, dernière 
réunion du Bureau Régional de l’année civile à Maurin. 
Semaine compliquée pour être sur toutes les thématiques, beaucoup de kilomètres parcourus ➔ début des 
entretiens des salariés – lundi CT 1166 - mardi manifestations régionales sur Montpellier – mercredi à 
Toulouse BPJEPS – jeudi CFA et vendredi/samedi CODIR à Paris. 
Actualité sur le nombre de licenciés au 9 décembre 2022 : 40 202 ➔ gros travail fait dans les Comités et les 
clubs. 
Présentation des 2 tableaux préparés par Eric Rodriguez : 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

         L                      
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Comment faire pour valoriser ce travail fait dans nos structures et de quelle façon ? Des idées ont été émises 
➔ mention spéciale à notre 40 000ème licenciée ➔ Ambre FRAYSSINET du club de LUC PRIMAUBE BASKET 
(CD1248) et pourquoi pas récompenser en fin de saison les licenciés âgés de 87 ans (car l’âge des licenciés 
référencés dans la base FBI vont de 2 à 87 ans). 
Choix de la récompense en cours avec Aurore FILLIATRE ➔ elle va voir avec Justine, mais aucune décision 
prise, il est susurré … un survêtement, à suivre. 
  
1.2. Commission Régionale de Discipline 

1.2.1 Validation de demande de saisine 
Suite à des propos diffamatoires reliés sur les réseaux sociaux à l’encontre de membres élus de la Ligue 
Régionale d’Occitanie, le Président Jean-Jacques DESSAINT demande aux membres du Bureau la 
possibilité de saisir la  ommission Régionale de  iscipline pour l’ouverture d’un dossier disciplinaire à 
l’encontre de   licenciés. 
Interrogation de Jean-Jacques et Eric par rapport à la structure : Qui doit gérer ce dossier du fait que l’on 
est partie prenante, contact auprès de la FFBB ➔ la Commission Régionale de Discipline Occitanie peut 
traiter le dossier. 
VOTE :  
Délibération :  Est-ce que vous êtes d’accord pour l’ouverture d’un dossier disciplinaire par rapport aux 
faits indiqués ci-dessus ? 
Votants : 9 POUR : 9   CONTRE : 0    ABSTENSION : 0 

La délibération est adoptée à l’unanimité des membres présents. 
 

Gérard AVAL rappelle que la Commission Régionale de Discipline est totalement autonome par rapport à 
la Ligue. Jean-Jacques termine en indiquant qu’une saisine va être faite et que celle-ci va être transmise à 
la Commission Régionale de Discipline. 
 

1.3. Séminaire des Dirigeants à TROYES les 21 et 22 janvier 2023 (inscriptions/déplacement) 
Jean-Jacques rappelle que le séminaire des Dirigeants organisé par la Fédération se déroulera à Troyes les 
21 et    janvier    3, il précise qu’il ne pourra pas y assister et qu’il sera remplacé pour  lain P  L  er Vice-
Président si disponible. Courrier reçu de la FFBB pour la présence des DT et DTR par rapport à la prise en 
charge de l’hébergement et de la restauration ! 
Un tour de table est fait pour connaître la présence des élus Ligue et Comités. 

         L                       (      
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Trésorier : Patrice PY n’est pas disponible  
Secrétaire Générale : Huguette CHAPPAT présente 
Directeur Territorial : Eric RODRIGUEZ présent 
Directeur Technique Régional : Patrick CHICANNE présent 
CD34 : Magali FERRIER présente 
CT1166 : Bruno MARITON doit revoir ses membres. 
Déplacement : questionnement à faire auprès de tous les Comités Occitans, réservation des 2 mini-bus aux 
départs de Toulouse et Maurin le vendredi 20 janvier 2023 ➔ la secrétaire Générale se charge de cette 
mission. 
Eric RODRIGUEZ en charge des inscriptions et réservations auprès de la FFBB jusqu’au  5 décembre     . 

 

1.4. PDT (Plan Développement Territorial) 2020/2024 ➔ mise à jour 
Jean-Jacques DESSAINT précise et constat fait ➔ sur la mandature (2020/2024) on a un Plan de 
 éveloppement  erritorial sur lequel on devrait baser toutes nos actions et on s’aperçoit que peu de 
personne le connaisse et peu de personne l’utilise pour mettre des actions en place.  écessité de revoir si 
notre PDT est à jour, voir si les règles ont été respectées et comment procéder pour faire cette mise à jour.  
 

Présentation par  ric RO R G  Z à l’aide des slides préparées, grand chamboulement du fait du COVID. 
Objectif principal :  éployer l’identité Occitanie Basketball 
Un fil rouge : Innovation & Modernisation  
3 Axes Fédéraux : Performer - Animer les Territoires – Moderniser la Fédération 
4 Piliers de la structure : Optimisation – Equipement et territoire – Formation et professionnalisation – 
Pratiquants et public 
 

 l précise que par rapport aux 3 axes fédéraux et aux 4 piliers tous les sujets n’ont pas été traités à la même 
intensité ou vitesse, la crise sanitaire (COVID) a chamboulée notre pratique et nos actions.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Ce plan a été renforcé par 6 fiches actions :  
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Fiches actions prises une par une : pour chacune d’elle il y avait des objectifs et un plan de développement. 
Eric reprend les éléments importants des fiches : 
Fiche 1 : action grandement menée suite à la dernière opération qui a été lancée en début de saison 
« Autour du Jeu/du Basket » avec Patrick CHICANNE et Fabien PERRIGAULT accompagnés par des élus Alain 
PUEL et Jean-Jacques DESSAINT ➔ visite des Comités et des clubs de proximité 
Fiche 2 : asseoir l’ RFBB comme organisme de formation certifié Qualiopi sur la formation et l’emploi ➔ 
action ayant bien démarrée et de plus nous avons structuré les emplois sur notre territoire 
Fiche 3 : optimisation de la pratiques 5x5 et 3x3 ➔ ni en avance ni en retard du fait de la COVID, mais le 
retard constaté, est le développement du Basket Féminin. Pour les compétitions ➔ logiciel OPTIMOUV 
Fiche 4 : modernisation des offres de pratique ➔ intéressement au Basket Santé, au Micro-Basket (sa 
promotion), le Basket Inclusif (vient seulement de démarrer par la FFBB), le BaskeTonik, le Basket Entreprise 
(la FFBB est entrain de préparer l’offre et de promouvoir le 3x3 en entreprise  
Consolider les partenariats pour l’ouverture du Basket pour tous ➔ des partenariats existent, des 
opérations phares ont été faites mais à ce jour un peu en stand-by par rapport à certains éléments fédéraux 
ou structurels du Gouvernement pour connaître les orientations à prendre. 
Fiche 5 : renforcement de l’identité Occitanie Basketball – tout ce qui est au niveau de la culture sur notre 
territoire pour l’objectif on y est – Favoriser les échanges transfrontaliers ➔ action à travailler et à 
développer. 
Fiche 6 : Plan INFRA FFBB 2024 ➔ nouvelles innovations de l’ tat, mais la partie la plus complexe est les 
Conférences du Sport par  rapport aux financeurs qui doivent traiter les dossiers mais aussi méconnaissance 
du fonctionnement.  près sur l’utilisation de nouveaux moyens et outils pour perfectionner la formation de 
nos athlètes et officiels ➔ on a bien avancé. 
En conclusion : entre la matrice du P   et les 6 actions, chaque fois qu’on positionne de nouvelles actions 
ou développement, il faudrait qu’on puisse se dire sur lesquels des 4 piliers cette action interagie 
➔ est-ce que c’est l’objectif général, qui est de déployer l’identité ou c’est une notion de fil rouge pour 
moderniser ou innover 
➔ savoir si cette action rentre dans l’une des 6 fiches actions.   
Avec ces 2 éléments : aide numéro   à la prise de décision et si c’est hors cadre ➔ c’est une décision 
politique supplémentaire avec des moyens exceptionnels à rajouter. 
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Ce rappel permet de constater que les dernières actions mises en place et indiquées sur la matrice ou 
détaillées dans le plan d’action, à aucun moment on s’est dit ➔ ces actions doivent être intégrées au PDT. 
Exemples pris :  

• La Ligue de Développement U13F : peut servir à la formation d’officiels niveau départemental ou 
région, O M, …. ➔ performance, compétition et développement de la pratique  

• « Autour du Basket » ➔ fiche action n°1 (développer, accompagner les gens sur leur projet 
associatif) 

• Accompagner les Comités sur les Championnats Inter-Départementaux ou R2 (secteur MED) 
 

 n conséquence à l’avenir, il faudra faire le choix de l’axe et sur quel pilier, cette action doit être intégrée 
au PDT. 
Alain PUEL pose la question : concrètement le faire savoir comment et à quel moment ?  
Bruno MARITON : il faudra systématiquement que les actions lancées soient repositionnées sur le PDT ➔ 
donc travail supplémentaire pour la présentation de ce PDT et de faire le lien lors des Comités Directeurs 
pour que tout le monde ait le même niveau d’information et de comprendre l’utilité de ce P  . 
Bruno revient sur les RH avec l’étoffement des salariés depuis le début de la mandature, et il aurait été 
souhaitable de repositionner ces recrutements par rapport aux actions mises en œuvre. Information 
importante à diffuser auprès des élus et du CODIR pour justifier pourquoi on s’est lancé sur ces embauches 
supplémentaires. Est-ce que la communication en externe est utile ? Peut-être vis-à-vis des Comités car ils 
se sont inspirés en termes de cohérence du PDT de la Ligue. Faire peut-être un rappel de ce PDT lors de la 
visite dans les Comités. Il termine en indiquant que le P   sert à l’évaluation en fin de process pour le 
renouvellement auprès de la Fédération ou de l’    et qu’il a été notre fil conducteur. 
Alain PUEL revient sur ses interventions sur les finances ➔ important de valoriser cette démarche qui rentre 
dans le cadre de la fiche 1. 
Patrice PY n’est pas étonné que des actions ne rentrent pas obligatoirement dans le P   mais dès que l’on 
peut c’est de mettre officiellement les actions. Sa question ➔ d’après le Plan         4, est-ce que l’on 
doit faire un rapport à la FFBB, sachant qu’il sert à aller chercher des subventions. 
Réponse d’ ric RO R G  Z : les   premières années étaient de construire l’identité Occitanie Basketball et 
le fil rouge était sur la notion basket Citoyen ➔ lancement pour fédérer des personnes avec des fiches 
actions qui avaient démarrée, l’équipe a continué sur le principe on a construit maintenant on déploie. 
Il faudra voir pour le prochain P   si le travail se fera dans la continuité ou bien s’il y aura des changements 
des axes et des piliers. 
Bruno M R  O  précise de l’importance du P   et donne l’exemple suivant par rapport aux aides 
financières fédérales octroyées aux CD de moins de 2500 licenciés ➔ des critères et des notes sont 
attribués, le P   est un élément essentiel du  omité, pour voir s’il est attaché à une politique de 
développement. Si pas de PDT ➔ facteur négatif pour l’attribution d’aides. 
Jean-Jacques DESSAINT précise que le PDT de la Ligue est bâti par rapport à celui de la Fédération et ceux 
des Comités devraient être construits sur les orientations mises en place par la Ligue. 
Le PDT de la Ligue est consultable sur le site de la Ligue et il sera mis en avant lors des  O  R, c’est un outil 
et il faut s’en servir. 
Attention aux PDT déposés sur le compte-Asso, par rapport à l’    s’ils ne sont pas mis à jour comme pour 
la FFBB ➔ il n’y aura pas de versement d’aides financières. La Fédération a le devoir de vérifier les PDT 
déposés par les Ligues et les Comités, sachant que pour les clubs il n’y a pas à ce jour d’obligation mais voir 
pour 2023. 

 

2. Points sur les Pôles : 
2.1. Pôle Affaires juridiques, institutionnelles et financières 

2.1.1. Travaux Maison du Basket 
Laurent LACAZE prend la parole sur les travaux : 

• Les chéneaux : constations faites par Jean-Jacques et Bruno avec l’artisan suite à des anciennes 
réparations mal faites, les chéneaux sont plus abimés ➔ donc nouveau devis envoyé au Comité 
31 à hauteur de 31     € accepté (y compris la dépose de l’enseigne et les lettres sur la façade  
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• Lors des travaux, problème de bâche ➔ donc fuite d’eau au niveau du Comité (si réparation 
importante à faire l’artisan fera fonctionner son assurance). 

• Travaux la semaine prochaine ➔ la ligne de vie est refaite et aux normes. 
 

2.1.2. Point financier 
2.1.2.1. Présentation de la procédure du prélèvement des factures licences des Comités saison 
2023/2024 
Suite à la dernière réunion du Conseil des Présidents, il a été proposé d’opter pour le prélèvement 
automatique des factures des licences pour plusieurs raisons et ainsi éviter des relances. 
Isabelle MORGAND a préparé un document à la demande de Jean-Jacques DESSAINT qui a été 
retravaillé par le trésorier Patrice PY (Annexe2). Le but est de proposer une procédure qui sera 
envoyée aux Comités pour validation. 
Patrice prend la parole pour expliquer les 2 propositions pour les licences et ensuite le paiement des 
mutations : 
LICENCES  
1) 7 prélèvements + 2 régularisations + solde final 
ou 
2) 9 prélèvements + solde final 
Après discussion avec Isabelle, Patrice partirait sur la deuxième proposition qui éviterait des 
recalculs, des régularisations et des écritures supplémentaires.  
Base de calcul : les    % des sommes de l’année précédente. 
MUTATIONS 
Proposition de 7 prélèvements + solde final (Avril régularisation sur facture FFBB). 
 

Eric RODRIGUEZ prend la parole par rapport aux mutations, elles concernent une enveloppe totale 
de 60     € pour les    Comités. La Fédération fonctionne en demandant un acompte (en décembre) 
de 50 % par rapport à la somme de la saison dernière et le solde est demandé à la fin des mutations 
(facture en mars payable fin mars début d’avril .  l ne voit pas le besoin de lisser sur 7 ou 8 ou 9 
prélèvements.  oit on propose aux  omités de rester en l’état ou revoir avec des Comités si les 
sommes deviennent importantes pour demander le prélèvement. 
Patrice reprend la parole en précisant que sur les mutations il ne voit pas d’inconvénient de rester 
sur l’ancien système, mais par contre il insiste pour le prélèvement des licences. 
 achant que la Ligue ne demande pas d’acomptes aux  omités pour les mutations, l’ensemble est 
facturé en mars.  
Question de Bruno MARITON : par rapport à sa comptabilité qui est en année civile, si les 
prélèvements commencent en septembre/Octobre, quelle pièce comptable on aura ? Réponse 
d’ ric vous recevrez la facture globale sur laquelle sera indiquée l’échéancier et la facture de 
régularisation. 
Discussion par rapport à la trésorerie en année civile et en saison sportive, Patric PY précise que lors 
du séminaire de septembre à Paris, il a été préconisé aux trésoriers de passer en année civile. 
Jean-Jacques redemande confirmation au trésorier sur les procédures à valider : 
LICENCES : la proposition 2 ➔(9 prélèvements + solde final)  
MUTATIONS : la proposition de continuer le système actuel ➔ 1 facture globale pour la saison 
Jean-Jacques DESSAINT soumet au vote : Est-ce que vous êtes d’accord sur les   propositions ci-
dessus par rapport aux licences et mutations ? 
Votants : 8 (Alain PUEL a dû quitter la réunion) POUR : 8  CONTRE : 0  ABSTENSION : 0 

Les 2 propositions sont adoptées à l’unanimité des membres présents. 
 

Document à envoyer à tous les Comités pour les 2 propositions retenues ci-dessus pour accord et 
ensuite validation à faire au prochain CODIR de la Ligue Occitanie. 
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2.1.3. Dossier RH 
Bruno MARITON prend la parole pour expliquer que les entretiens des salariés sont en cours, prochaine 
échéance en janvier 2023 sur Maurin et Toulouse.  
 uite à l’entretien du  irecteur  erritorial  ric RO R G  Z ➔ des besoins ont été exprimés en 
ressources humaines pour l’aider dans ses très nombreuses tâches, besoin d’accompagnement sur le 
secrétariat de Direction ➔ voir assistant(e) de direction sur 2023.  
 ’autres voix ont été explorées en ressources humaines sur différents axes liés au P   ➔ pour 
2023/2024 la réorganisation et redistribution des RH. 
Pour l’instant en attente de l’ensemble des entretiens des salariés ➔ synthèse à faire pour connaître les 
orientations à suivre. 
 écessité d’évolution de la fiche de poste du  irecteur  erritorial ➔ avenant à faire afin d’intégrer ses 
nouvelles missions. 
Laurent LACAZE revient sur le besoin de formation pour Jacob MOULIN par rapport à ses nouvelles 
tâches et fonctions, de revoir son emploi du temps par rapport au GE et ses missions Ligue.  
En conclusion dès janvier 2023 ➔ la priorité c’est la gestion du temps et de dissocier les travaux G  et 
Ligue, sans oublier l’aspect psychologique. 
A la fin de l’ordre du jour, il sera demandé à Aurore FILLIATRE, Patrick CHICANNE et Eric RODRIGUEZ de 
quitter la réunion afin de pouvoir débattre sur les conditions salariales du poste de Directeur Territorial.  
Jean-Jacques DESSAINT termine en précisant que des demandes particulières ont été faites par des 
salariés et qu’il faudra être vigilant à l’avenir car le nombre de salariés est en augmentation depuis 
quelques années.   
 

2.2. Pôle Promotion, Développement et VxE  
2.2.1. Evènement « Association La Toulouserie » Présentation et demande d’aides 
La saison dernière demande particulière : All Star Game ➔ aide sur la communication en 2022 car il 
manquait de nombreux éléments de l’Occitanie et sur les masculins et féminins. 
Pour cette saison 2022/2023 affiliation normal du club. 
Présentation du nouveau projet 2023 (Annexe 3) ➔ concerne les 2 secteurs PYR et MED.  
Période de l’évènement le    mai (attention Master Régional 3x3  ou  7 mai    3 (attention       3 . 
Jean-Jacques demande un accord de principe auprès des membres du Bureau pour rencontrer les 
dirigeants afin d’augmenter la participation de la Ligue Occitanie (disponibilités des véhicules, l’achat 
d’un jeu de maillots, logo sur les maillots, communication, … . Sachant que l’aide ne pourrait être que 
matériel.  
Demander à Justine ROMBOLETTI et Aurore FILLIATRE de prendre contact avec les dirigeants pour les 
rencontrer. Dossier à suivre.  
 

2.2.2. Retour sur la réunion 3c3 des Comités 
Aurore FILLIATRE prend la parole : 

• tous les Comités présents 

• discussion sur l’articulation des compétitions des clubs dans chaque Comité 

• chaque Comité va désigner un vainqueur départemental dans chaque catégorie suivant leurs 
possibilités ➔ qualification pour le Master Régional chez les jeunes 

• grandes difficultés chez les Seniors pour fédérer 

• tous les Comités vont organiser un Open Plus Access Junior League même s’il n’y a pas de  uper 
League dans la région cette saison, afin de garder une dynamique sur les territoires 

• Open Plus Junior League se déroulera à Mauguio le 17 juin 2023 

• réunion constructive ➔ adaptation du 3x3 à leurs territoires 

• CD65 en difficulté pour mettre en place le 3x3 ➔ réunion prévue avec Aurore le 20 décembre 
2023 avec Sabrina REGHAISSIA 

• CD65 : la manifestation 3c3 prévue au Pic du Midi le 28 ou 29 juin 2023 ➔ dossier en cours avec 
la Fédération. Ligue Occitanie ➔ prêt des terrains 
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• CD30 : possibilité d’organisation d’une manifestation 3c3 au Pont du Gard par le  onseil 
Départemental du Gard (grosse enveloppe financière octroyée) dossier à suivre 

• CT1166 est sollicité par rapport aux Déferlantes des 8/9 et 10 juillet 2023 (dans le cadre la Coupe 
du Monde de Rugby) pour la mise en avant du rugby et du basketball. Bruno MARITON demande 
un appui et souhaite vers une visio avec la Ligue et la Fédération ➔ avec possibilité de faire venir 
des équipes.  urore sera là pour l’accompagnement  

 

2.3. Pôle formation et Emploi 
2.3.1. Retour « Autour du Basket » Patrick CHICANNE 
Comité du Tarn le 30/11/2022 : 
➢ Journée s’est bien passée 
➢ Manque de communication en interne entre les clubs et les entraîneurs 
➢ Rencontre des cadres pour Fabien 2 personnes du Séquestre 
➢ Rencontre avec clubs et élus du Comité : 5 clubs présents interventions sur la 

professionnalisation et les finances appréciées ➔ les clubs satisfaits et repartis avec des idées 
pour développer dans leurs clubs  

➢ Patrice PY a eu un bon retour des élus et dirigeants 
 

Comité des Hautes-Pyrénées (le 7/12/2022) : 
➢ La journée s’est bien passée 
➢ Partie technique (Fabien PERRIGAULT) ➔ 20 personnes 
➢ Présence de 11 dirigeants représentant 6 clubs (nombreuses relances faites par Sabrina 

REGHAISSIA) 
➢ Echanges satisfaisants avec le TUB 
➢ Echanges intéressants et riches pour les clubs 
➢ 2 thématiques débattues ➔ le financement et actions 3x3 à mener (le développement ➔ 

caractère obligatoire et la formule), gros écarts entre les clubs 
➢ Très positif mais à approfondir sur les prochaines journées 

 omité de l’Hérault : le 11/01/2023 ➔ travaux de préparation planning des interventions et 
communication à faire avant les vacances 
Comité du Gers : le 06/03/2023 ➔ à peaufiner 
BILAN de ces journées « Autour du Basket » 
Jean-Jacques DESSAINT   

o Partager entre eux et avec nous 
o Manquement des Comités vers les clubs (être au plus près des structures) 
o Retour des clubs ➔ prise de température 

Patrick CHICANNE 
o Budget des clubs (par rapport aux subventions, aux rentrée financières ➔ loto, ..) 
o Montant des cotisations 
o Mutualisation des emplois 
o Les clubs ont du mal à travailler ensemble / voir la création d’un GE / Entraîneurs ➔ avec 

l’exemple du basket féminin, aucune     dans certain département 
Bruno MARITON 

o Questionnaires clubs ➔ les remontées (3x3, financement, …  
o Thème en fonction du retour des questionnaires (le financement revient à chaque fois, ...) 
o Mise en place du groupe pour le partage autre que le CODIR 

 

2.3.2. Formation du joueur 
Patrick CHICANNE prend la parole pour nous indiquer que les entretiens des familles des Espoirs du Pôle 
de Toulouse sont en cours de finalisation. 
Formation et stages :  nos jeunes partent sur le Camp National, au Tournoi des Demoiselles et Camp TGG 
➔ début le mercredi 14 décembre 2022 
Pas d’action de formation et de détections pendant les vacances de  oël. 
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2.3.2.  Formation des Dirigeants 
Frank CAMBUS prépare les Printanières et finalisation avec les différents intervenants.  
 

2.3.3.  ERO  
Christophe RODRIGUEZ prend la parole sur 2 sujets : 
1) Filière Fédérale : (réservée aux arbitres de Championnat de France pour évoluer à Haut Niveau) ➔ 

validation faite par Thibauld BURNEL, Laurent LACAZE et Christophe RODRIGUEZ 
- 4 candidats : Johan GODEFROY, Corentin PARISIS, Samy BROCHOT et Nadir EL MAIRAN 
- Proposition des 2 candidats masculins et 1 féminine : Corentin PARISIS (CD30) et Nadir EL HAIRAN 

(CD34). Par contre pas de fille et donc 3ème place bloquée. 
Les obligations : 3 jours de stage à Dijon et une semaine de formation ➔ si les 2 obligations ne sont 
pas remplies conséquence ➔ arbitres non retenus pour la Filière Fédérale. 
- Les candidats ont reçu par mail ou par courrier le choix retenu ou pas pour la Filière Fédérale ➔ 

courriers envoyés par les élus et non le salarié. 
2) Comportement d’un arbitre : qui se permet de mettre les aboutissants et pas les tenants sur 

Facebook, de critiquer les instances régionales par rapport à des décisions prises en son encontre 
sur un dossier de disciplinaire. Demande que cette personne soit écartée de ses missions Ligue en 
tant que bénévole.  
 n débat s’instaure : les commentaires sont toujours sur les réseaux sociaux - personne rendant 
service à son club, positif, bienveillant – les procès-verbaux de la Commission de Discipline et 
délibérations restent confidentiels – suspension des week-ends – par contre match programmé en 
semaine voir dans les Règlements Sportifs si cela est prévu.  
Rappel que cette personne a été sanctionnée en tant qu’arbitre pourquoi une nouvelle fois le 
sanctionner car personne rendant service. Le Président de la Ligue s’engage à le rencontrer pour 
explications.  

   

2.4. Pôle Pratiques Sportives et Compétitions  
2.4.1. Point sur les compétitions  
Jean-Jacques prend la parole pour divers points : 

- par rapport aux Finales des  oupes Régionales d’Occitanie, la rencontre  eniors Féminines 
n’avait pu se dérouler pour cause de cas  OV  . Le match    – U.S. COLOMIERS BASKET (N1) 
contre IE - ETOILE SPORTIVE GIMONTOISE (N2) a été reporté au mardi  3 décembre      à l’ sle 
Jourdain à 20h00. 
Présence de la Ligue sur cette rencontre : Alain PUEL, Gérard NEBOUT, Cathy EMERY et Aurore 
FILLIATRE. 

- fin de la première phase pour de nombreuses divisions ➔ projections faites 
Eric RODRIGUEZ prend la parole par rapport à une rencontre qui ne se jouera pas ce week-end Pré-
National Féminine PUYCASQUIER ➔ décès qui impacte l’entraîneur et 3 joueuses. 
Mais déjà un match en retard pour ce club contre Cunac ➔ report demandé. Match qui n’a pas 
d’incidence sur la poule et sachant que  les compteurs repartent à zéro pour la 2ème phase.  
Par contre, le Bureau Régional doit valider la non-application de pénalités financières si le club de 
PUYCASQUIER déclare forfait pour ce match en retard. 
 Validation des 8 membres présents du Bureau Régional pour la non-application de pénalités 
financières. 
 

3. Tour de table 
Jean-Jacques DESSAINT : indique à Patrice PY que les chèques cadeaux « KADEOS » ont été achetés et 
commencés à être distribués aux salariés 
Huguette CHAPPAT : RAS  
Laurent LACAZE : les incivilités ➔ lors des formation arbitres LR + CD il a été précisé aux arbitres de remonter 
les faits par des rapports, rien de plus 
Différentes notes eFFBB sur les incivilités des 30/11 et 07/12/2022 ➔ enquête de la FFBB renvoyée   
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Bruno MARITON/Christophe RODRIGUEZ : rien de plus 
Magali FERRIER/Patrice PY : rien de plus 
Gérard AVAL : rien de plus et remercie Jean-Jacques de lui avoir permis d’être présent en visio sur cette 
réunion. Bonnes Fêtes à tous. 
 
 près le départ d’ urore F LL   R , Patrick  H       et  ric RO R G  Z, le Président souhaite s’entretenir 
avec les membres du Bureau Régional autour des conditions salariales du poste de Directeur Territorial . 

 n débat s’instaure sur le sujet. Il parait important de tenir compte de l’investissement et de la garantie 
que représente le Directeur Territorial pour notre Ligue au niveau réglementation et coordination 
générale (sans oublier le traitement des heures supplémentaires et de ces congés payés). Il a été proposé 
et débattu aux membres : un éventuel changement de groupe, le versement d’une prime exceptionnelle 
ou une augmentation de salaire.  
La décision prise par les 8 membres présents du Bureau Régional est de revoir la grille des salaires par 
rapport à son groupe.   
Jean-Jacques et Bruno devront en informer le  irecteur  erritorial lors d’une prochaine réunion de 
travail du groupe RH. 

 
Jean-Jacques clôture la réunion en remerciant les membres élus, leur souhaite de Bonnes Fêtes de fin d’année 

et souhaite à Gérard  V L d’être un beau futur grand-père.  
Il invite les membres au repas. 

 

 
 

Prochain rendez-vous : 

Réunion du Bureau Régional le samedi 7 janvier 2023 à Toulouse à 10h ou en visioconférence   

Une confirmation sera faite par rapport à la tenue de ce prochain Bureau Régional  
 

 
 

L'ordre du jour étant épuisé et personne ne demandant plus la parole, le Président déclare la séance levée à 
13h30. 
 

 
 

Fait à Cahors, le 19 décembre 2022.   
   

 
 
 
 
 

       La Secrétaire Générale,                                                           Le Président, 
          Huguette CHAPPAT                                                                         Jean-Jacques DESSAINT             
  
 
 
 

  


